

DE LA EXHORTACIÓN APOSTÓLICA

EVANGELII GAUDIUM, DEL PAPA FRANCISCO

III. La nueva evangelización para la transmisión de la fe

Propuesta y límites de esta Exhortación

17. Aquí he optado por proponer algunas líneas que puedan alentar y orientar en toda la Iglesia una nueva etapa evangelizadora, llena de fervor y dinamismo. Dentro de ese marco, y en base a la doctrina de la Constitución dogmática [Lumen gentium](#), decidí, entre otros temas, detenerme largamente en las siguientes cuestiones:

- a) La reforma de la Iglesia en salida misionera.
- b) Las tentaciones de los agentes pastorales.
- c) La Iglesia entendida como la totalidad del Pueblo de Dios que evangeliza.
- d) La homilía y su preparación.
- e) La inclusión social de los pobres.
- f) La paz y el diálogo social.
- g) Las motivaciones espirituales para la tarea misionera.

18. Me extendí en esos temas con un desarrollo que quizá podrá pareceros excesivo. Pero no lo hice con la intención de ofrecer un tratado, sino sólo para mostrar la importante incidencia práctica de esos asuntos en la tarea actual de la Iglesia. Todos ellos ayudan a perfilar un determinado estilo evangelizador que invito a asumir en cualquier actividad que se realice. Y así, de esta manera, podamos acoger, en medio de nuestro compromiso diario, la exhortación de la Palabra de Dios: «Alegraos siempre en el Señor. Os lo repito, ¡alegraos!» (Flp 4,4).

LECTURAS del 29 de junio: Soleminidad de San Pedro y San Pablo

Hch 12, 1-11: *“Era verdad: el Señor me ha librado de las manos de Herodes”*

Sal 33: *“El Señor me libró de todas mis ansias”*

2 Tim 4, 6-8.17-18: *“Ahora me aguarda la corona merecida”*

+ LECTURA DEL SANTO EVANGELIO SEGÚN SAN MATEO 16, 33-19.

Llegó Jesús a la región de Cesarea de Filipo y preguntaba a sus discípulos: —¿Quién dice la gente que es el Hijo del hombre? Ellos contestaron: Unos que Juan Bautista, otros que Elías, otros que Jeremías o uno de los profetas. Él les preguntó: —Y vosotros, ¿quién decís que soy Yo? Simón Pedro tomó la palabra y dijo: —Tú eres el Mesías, el Hijo de Dios vivo. Jesús le respondió: —Dichoso tú, Simón, hijo de Jonás!, porque eso no te lo ha revelado nadie de carne y hueso, sino mi Padre que está en el cielo. Y ahora te digo yo: —Tú eres Pedro, y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia, y el poder del infierno no la derrotará. Te daré las llaves del Reino de los cielos; lo que ates en la tierra, quedará atado en el cielo, y lo que desates en la tierra, quedará desatado en el cielo.

Palabra del Señor.

COMENTARIO: «EL SERVICIO DE PEDRO»

Jesús conversa con sus discípulos en la región de Cesarea de Filipo, no lejos de las fuentes del Jordán. El episodio ocupa un lugar destacado en el evangelio de Mateo. Probablemente, quiere que sus lectores no confundan las «iglesias» que van naciendo de Jesús con las «sinagogas» o comunidades judías donde hay toda clase de opiniones sobre él.

Lo primero que hay que aclarar es quién está en el centro de la Iglesia. Jesús se lo pregunta directamente a sus discípulos: «Vosotros, ¿quién decís que soy yo?». Pedro responde en nombre de todos: «Tú eres el Mesías, el Hijo de Dios vivo». Intuye que Jesús no es sólo el Mesías esperado. Es el «Hijo de Dios vivo». El Dios que es vida, fuente y origen de todo lo que vive. Pedro capta el misterio de Jesús en sus palabras y gestos que ponen salud, perdón y vida nueva en la gente.

Jesús le felicita: «Dichoso tú... porque eso sólo te lo ha podido revelar mi Padre del cielo». Ningún ser humano «de carne y hueso» puede despertar esa fe en Jesús. Esas cosas las revela el Padre a los sencillos, no a los sabios y entendidos. Pedro pertenece a esa categoría de seguidores sencillos de Jesús que viven con el corazón abierto al Padre. Esta es la grandeza de Pedro y de todo verdadero creyente.

Jesús hace a continuación una promesa solemne: «Tú eres Pedro y sobre esta piedra yo edificaré mi Iglesia». La Iglesia no la construye cualquiera. Es Jesús mismo quien la edifica. Es él quien convoca a sus seguidores y los reúne en torno a su persona. La Iglesia es suya. Nace de él.

Pero Jesús no es un insensato que construye sobre arena. Pedro será «roca» en esta Iglesia. No por la solidez y firmeza de su temperamento pues, aunque es honesto y apasionado, también es inconstante y contradictorio. Su fuerza proviene de su fe sencilla en Jesús. Pedro es prototipo de los creyentes e impulsor de la verdadera fe en Jesús.

Este es el gran servicio de Pedro y sus sucesores a la Iglesia de Jesús. Pedro no es el «Hijo del Dios vivo», sino «hijo de Jonás». La Iglesia no es suya sino de Jesús. Sólo Jesús ocupa el centro. Sólo él la edifica con su Espíritu. Pero Pedro invita a vivir abiertos a la revelación del Padre, a no olvidar a Jesús y a centrar su Iglesia en la verdadera fe.

José Antonio Pagola



Pon la X en la casilla de la Iglesia Católica al hacer tu declaración.

Móvil de D. Enrique 699320057

Correo electrónico padrenrique@hotmail.com

Acción social y cultural

El siguiente epígrafe del documento versa sobre la **acción social y cultural**, donde se detalla que existen 2.620 centros de enseñanza católicos que imparten clases a un millón y medio de alumnos. La actividad de los centros católicos concertados se calcula que ahorra al Estado 3.601 millones de euros, y a nivel de educación universitaria que son unos 78.962 los alumnos del año en cuestión.

En tanto a la actividad cultural, 22 bienes Patrimonio de la Humanidad están bajo el cuidado de la Iglesia (como la Catedral de Burgos o la Ciudad Vieja de Santiago de Compostela), mientras que hasta 3.168 bienes inmuebles engrosan la lista de bienes de interés cultural. Por su parte, la exposición itinerante de [Las Edades del Hombre](#) registra 226.268 visitas solo en 2013.

Con qué lo hacemos

En este capítulo el informe detalla la **procedencia de los recursos económicos** de las instituciones eclesiásticas españolas, concretamente un **38% procede de la aportación directa de los fieles, un 25% de la asignación tributaria y el 37% restante de actividades propias** (19% ingresos corrientes, 11% ingresos por patrimonio y otras actividades, 5% ingresos extraordinarios y 2% necesidad de financiación).

El principal destino de los recursos lo suponen las **acciones pastorales y asistenciales (28%) seguido de la conservación del patrimonio (25%) y la retribución del clero (21%)**.

En conjunto, incluyendo el **tiempo empleado por millones de voluntarios de la Iglesia** que participan en actividades, el informe calcula **cada euro empleado rinde como 2,39 euros**, en una suerte de milagro del pan muy los peces obrado por el esfuerzo de un innumerables personas que dedican su tiempo y esfuerzo a ayudar a los demás sin esperar nada a cambio.

En cuanto a la asignación tributaria [marcando la equis](#) en la declaración de la renta, el informe valora positivamente que en **un año de crisis como 2012 se mantuvieran el porcentaje y la cuantía de ingresos**: Unos nueve millones de contribuyentes la marcan, en torno a 900.000 más que en 2006.

HOJA VOLANDERA

PARROQUIAS DE TORANZO

DOMINGO DEL CORPUS CHRISTI, **ciclo A.**

Nº 0115

22/06/2014

COLECTA Y DÍA DE LA CARIDAD

Celebraciones y Misas durante la semana:

Villegar	Sábado	21 Misa 17:00- CORPUS CHRISTI. María Cruz Gómez Lastra y esposo Nando Rebollo.
Prases	Sábado	21 Misa 18:00- EN LA PARROQUIA 28 Misa 18:00-
Borleña	Sábado	21 Misa 19:00- 24 Misa 11:00- Salcedillo: MISA de San Juan 28 Misa 19:00- Pedro Ruiz Cortés, Clara Rueda y Daniel López.
Esponzués	Domingo	22 Misa 10:00- José Ramón Abezuela 29 Misa 13:00- SAN PEDRO. (FIESTA y PROCESIÓN)
Corvera	Sábado	21 Comienza la TRÍDUO de San Juan, a las 20:00 h 22 Misa 11:00- F. Rueda Martínez Conde Iturrate 23 Misa 20:00- TRÍDUO de San Juan 24 Misa 12:30- FIESTA de San Juan 29 Misa 11:00- Pedro Cruz Arias, padres Pedro y Joaquina
Quintana	Domingo	22 No hay Misa - 29 Misa 12:00.-
Castillo	Domingo	22 Misa 12:00- CORPUS.- Enriqueta Ortiz Muñoz 26 Misa 19:00- 29 No hay Misa.



SAN ANTONIO EN CILLERO: El día 13 de junio celebramos a San Antonio de Padua en la ermita de Cillero. Para el evento se dieron cita muchos fieles, al frente de los cuales estuvo la corporación municipal, el alcalde pedáneo y otras autoridades.

La ermita rebosaba de fieles devotos de tan gran santo. Finalizada la Santa Misa

cantada, se procesionó al Santo. La mañana concluyó con un aperitivo que habían preparado.